



Mikel Torres junto a Arritxu Marañoñ en el congreso de las juventudes socialistas.

JAVIER HERNÁNDEZ

“La violencia ha secuestrado el debate político”, dice Manuel Huertas

Mikel Torres será reelegido secretario general de las Juventudes Socialistas

MIKEL ORMAZABAL, San Sebastián. El secretario general del PSE-EE de Guipúzcoa, Manuel Huertas, afirmó ayer que “el clima de violencia ha secuestrado el debate político en Euskadi”, por lo que a su juicio “es urgente alcanzar la normalización política del país”. En el acto de

apertura del III Congreso de las Juventudes Socialistas de Euskadi, celebrado ayer en San Sebastián, Huertas alentó a los jóvenes de su partido a “fortalecer la cultura de izquierda”. Mikel Torres será reelegido hoy, durante el acto de clausura, como el número uno de los jóvenes socialistas.

En su discurso, Manuel Huertas manifestó que la violencia es “siempre reaccionaria” porque impide a los vascos “hablar de nuestros problemas reales, como son el empleo, la vivienda, la igualdad de oportunidades, la educación, la cultura o los servicios públicos”. El dirigente socialista apeló a los valores democráticos para “atajar el problema de la violencia” y calificó el pensamiento nacionalista como “una retórica de derechas”. Huertas aseguró que “hoy sólo se dibuja, y a veces mal, algo tan elemental como es la raya que separa a los demócratas de los violentos, porque sólo hay un espacio para erradicar este problema, y es el de la democracia”.

En el III Congreso de las Juventudes Socialistas del PSE-EE, que se celebra bajo el lema “Mirando al futuro-Etorkizunari begira”, las 30 agrupaciones juveniles (115 delegados en total) fijaron ayer las principales líneas de actuación para los próximos tres años y hoy elegirán a la nueva ejecutiva dirigente. La reelección de Mikel Torres como secretario general de las Juventudes Socialistas de Euskadi marcará la jornada de clausura del congreso previsto para esta mañana.

El secretario de los socialistas guipuzcoanos destacó que con el impulso de los jóvenes “podremos salir de este debate viciado y hacer comprender al mismo tiempo a una mayoría de la sociedad vasca que es la izquierda, y no el nacionalismo, la que da verdadera respuesta a las necesidades de la gente”. Manuel Huertas añadió que “las juventudes socialistas sois un elemento clave de movilización de los sectores progresistas de Euskadi, porque los problemas políticos fundamentales del país son problemas que afectan directamente a los jóvenes”.

Durante su disertación censu-

ró las posiciones políticas que abandera el nacionalismo vasco recordando lo que en su día afirmó el histórico dirigente socialista Indalecio Prieto: “No criticamos al nacionalismo porque defiende Euskadi, sino porque es un pensamiento político de derechas que defiende los intereses de la derecha, aunque trata de ocultarlo con una retórica de defensa del país”.

Al mismo tiempo, Manuel Huertas urgió a los jóvenes socialistas a “cimentar un futuro utópico” porque la realidad y la uto-

Mano tendida a Elkarri

En un lugar preferente de la primera fila, dos miembros de Elkarri siguieron como vigías el desarrollo del III Congreso de las JSE-Egaz. “Es el reflejo de las excelentes relaciones que guardamos con Elkarri. Ellos asisten a nuestros debates y nosotros les devolvemos el gesto cuando nos invitan a sus reuniones”, afirma Mikel Torres. Más allá de las directivas que proceden de la ejecutiva socialista vasca, en un acto de originalidad política, los jóvenes del PSE abrieron las puertas de su intimidad a Elkarri, asociación a la que han tendido la mano.

“Elkarri no dice ninguna barbaridad cuando defiende la profundización en la disposición adicional primera de la Constitución. Es un camino por explorar”, declaró. Elkarri ha abierto un debate interno sobre su continuidad y objetivos.

“no tienen por que ser conceptos contradictorios”. A modo de recomendación les instó a “apostar por el internacionalismo” porque el futuro “sólo puede ir desarrollándose en un marco político europeo y mundial”.

Al término de su alocución, el dirigente de los socialistas guipuzcoanos les encomendó la tarea de “rebelarse contra el conformismo” y de ser “dueños de vuestra voluntad, sin permitir que ésta sea secuestrada por el fanatismo y el odio”. El último mensaje para los jóvenes consistió en un ruego: “Sed solidarios contra el exceso de individualismo, luchad por la paz como elemento imprescindible de la convivencia y defended las ideas desde el respeto a la pluralidad y con tolerancia”, concluyó Manuel Huertas.

En la sesión de apertura del III Congreso también tomó parte el alcalde de San Sebastián Odón Elorza, quien en breves palabras sugirió a las nuevas generaciones de su partido a “ver la política desde una posición de rebeldía democrática, sin caer en el dogmatismo y el seguidismo político, para lo cual es necesario estar por encima de lo que pueda defender el partido”. “Es posible que por mantener esta actitud seáis criticados, pero no cabe hacerlo de otro modo para no repetir esquemas que pueden estar superados”, apostilló Odón Elorza.

A la convención de las juventudes socialistas asistió como invitado un representante de Elkarri, a saber Gorka Espiau, responsable vizcaíno de esta organización, así como miembros del Partido Socialista, entre los que se hallaban la consejera de Turismo, Rosa Díez; el director de Juventud del Gobierno vasco, José Luis Madrazo; y el alcalde donostiarra Odón Elorza. Nicolás Reñondo cerrará hoy la sesión.

Cientos de manifestantes contra la construcción de una plaza de toros en San Sebastián

Varios cientos de personas, convocadas por el grupo ecologista Eguzki, se manifestaron ayer en San Sebastián contra la construcción de una plaza de toros en la ciudad. Las obras del controvertido proyecto están ya en marcha. El coordinador de Berdeak, Juantxu Domínguez, y el de IU-EB de Guipúzcoa, Antton Karrera, se encontraban entre los participantes en la manifestación. La marcha concluyó con la lectura, en castellano y euskera, de un comunicado en el que se calificaba la práctica taurina de “tortura”, se criticaba el abandono de perros y gatos y el que la insuñión aún esté penalizada.— EFE

Hernani se declara “espacio sin pena de muerte”

El Ayuntamiento de Hernani aprobó el viernes una declaración en favor del derecho a la vida y en contra de la pena de muerte que “sigue vigente” en el País Vasco, según el acuerdo adoptado por el consistorio que preside José Antonio Rekondo (EA). La moción aprobada, a iniciativa de Hernanin Askatasunean Bizí (Vivir en libertad en Hernani), declara el municipio “espacio sin pena de muerte”. El texto afirma que mientras no se rechace en la práctica el asesinato y el uso de la pena de muerte, “reivindicar los derechos humanos es servirse de ellos sin el más mínimo ánimo de respetarlos”. Y recuerda que la vigencia real y activa de la pena de muerte es lo que divide drásticamente a los hernaniarras y vascos en general.— VASCO PRESS

Gesto por la Paz, contra juegos bélicos y sexistas

La coordinadora pacifista Gesto por la Paz ha reanudado la campaña que cada Navidad organiza contra los juguetes bélicos, sexistas o sofisticados. La campaña, que se realizará en Bilbao, San Sebastián, Vitoria y Pamplona, consistirá en el reparto de unos pasquines con el lema *Juguetes bélicos, sexistas o sofisticados. No, gracias* en las proximidades de grandes centros comerciales y zonas de tiendas. El objetivo de Gesto es crear en la opinión pública y en los padres y madres en particular “una clara conciencia sobre la importancia del juego y el juguete” en la educación de los niños, según una nota hecha pública ayer.— EFE

Dos fallecidos en sendos accidentes de tráfico

Dos personas fallecieron y 15 resultaron heridas de diversa gravedad en los 13 accidentes de tráfico ocurridos ayer. El bilbaíno O.S.V., de 27 años, murió en la madrugada del viernes cuando el coche en el que viajaba colisionó frontalmente con otro vehículo en Derio. La otra víctima mortal es J.A.M., de 67 años y vecino de Muxica, cuyo vehículo fue arrollado por un camión que invadió el carril por el que circulaba en la BI-635.



Estudiantes alaveses durante una práctica en un huerto escolar.

Casi 11.000 escolares aprenderán agricultura

Un total de 10.700 estudiantes de centros educativos públicos y privados del País Vasco participarán durante este curso en el programa *Huertos Escolares*. Esta iniciativa del Departamento de Agricultura pretende fomentar el conocimiento de la actividad hortícola entre los escolares vascos. Los inscritos, pertenecientes a 95 colegios —61 públicos y 34 privados—, proceden en su mayoría de Vizcaya (5.311 alumnos). Otros 4.400 son guipuzcoanos y el resto alaveses, casi 1.100 escolares. Los escolares recibirán información teórica sobre los cultivos tradicionales de Euskadi y cabe la posibilidad de hacer prácticas en huertos acondicionados para el programa.— VASCO PRESS

Nueva prueba contra el derribo de Irarrazabal

La Asociación Cultural de Deba ha localizado el expediente de calificación previo a la declaración como monumento histórico del caserío Irarrazabal, en el que se explica el valor histórico y cultural del edificio. La asociación espera que esta documentación sirva para disuadir al ayuntamiento de derribar el caserío para construir un puente.— VASCO PRESS